



Medienmitteilung der Destinationsgemeinden der Aletsch Arena AG

Abstimmung über neues Kurtaxenreglement

Vereinheitlichen und vereinfachen

Die Gemeinden der Aletsch Arena bringen ab der zweiten Augushälfte eine abgespeckte Variante des Kurtaxenreglements vor ihre Urversammlungen. Mit dieser neuen Vorlage sollen künftig zumindest Rechnungsstellung und Kontrollen vereinheitlicht und vereinfacht werden.

Nach dem Nein auf der Bettmeralp im November 2019 haben die Verantwortlichen der sechs Gemeinden Bettmeralp, Fiesch, Fieschertal, Lax, Mörel-Filet und Riederalp einen erneuten Anlauf unternommen und bringen in den nächsten Wochen ein neues Kurtaxenreglement zur Abstimmung. Sie wollen in erster Linie die Rechnungstellung und die Kontrolle der Kurtaxen vereinfachen. Dazu sieht das vereinheitlichte Kurtaxenreglement eine effektive Abrechnung für Hotellerie, Camping und Gruppenunterkünfte und eine pauschalisierte Abrechnung für sämtliche Zweitwohnungen vor. Die Daten zur Berechnung der durchschnittlichen Belegung der Zweitwohnungen stammen aus offiziellen Registern der Gemeinden sowie den Systemen der Aletsch Arena und stützen sich auf die gültige Rechtsprechung des Bundesgerichts.

Die neue Kurtaxe soll CHF 3.50 (statt bisher CHF 2.50) betragen, für Campings und Gruppenunterkünfte CHF 1.75. Die damit einhergehenden Mehreinnahmen belaufen sich auf rund CHF 1.25 Millionen. Damit gehen die Verantwortlichen künftig von jährlichen Kurtaxen-Gesamteinnahmen von rund CHF 3 Mio. aus. Die zuständige Arbeitsgruppe hat sich in den letzten Monaten vor allem mit der Verwendung dieser für den Tourismus dringend notwendigen Mittel befasst. Relativ bald war klar, dass die ursprünglich geplante Einführung einer elektronischen Gästekarte mit umfassenden Leistungen nicht finanzierbar ist. Nun sollen die Mittel insbesondere gemäss der Destinationsstrategie für die Digitalisierung eingesetzt werden. Ausserdem werden sie im Interesse der Gäste und nach den Vorgaben des kantonalen Tourismusgesetzes für den Unterhalt und den Ausbau der touristischen Infrastruktur sowie die Information und Animation verwendet.

Für die Einführung des neuen Kurtaxenreglements in der Aletsch Arena per 1. November 2020 ist die Zustimmung der Urversammlungen in den Gemeinden Bettmeralp, Fiesch und Riederalp zwingend.

Daten der Urversammlungen

Fieschertal	19. August 2020	Bettmeralp	27. August 2020
Riederalp	24. August 2020	Lax	27. August 2020
Fiesch	26. August 2020	Mörel-Filet	09. September 2020

Aletsch Arena, 10. August 2020

Rückfrage-Hinweis

Gemeindepräsidenten der Aletsch Arena: Iwan Eyholzer, Bettmeralp; Bernhard Schwestermann, Fiesch; Peter Bähler, Fieschertal; Marco Imhasly, Lax; Alban Albrecht, Mörel-Filet; Peter Albrecht, Riederalp